

EL CENSOR

Periódico de Intereses Generales

AÑO II. San José, C. R. Martes 9 de ENERO de 1934.

Número 84

Editorial

Nuestros estimables colegas "La Prensa Libre" y "La Tribuna" en sus ediciones respectivas del viernes y el Domingo dan la sensacional noticia de que ha surgido un serio conflicto entre la Compañía Bananera del Norte, empresa costarricense y el trust bananero United Fruit Co.

De la lectura de las exposiciones hechas a dichos diarios por el Gerente de la Compañía Bananera del Norte, Sr. don Fernando H. Rothe se desprende que la nación costarricense está contemplando un conflicto de interés nacional de suma trascendencia y opinamos que es este asunto sobre el que tienen que meditar muy serena y seriamente los poderes públicos.

Sobre el atropello que denuncia el Sr. Rothe cometido por la United Co. contra la Compañía Bananera del Norte reviste caracteres muy graves, pues tiende a perjudicar una zona muy rica del país de la cual tiene que esperar mucha la agricultura nacional. Vastas regiones, hasta hoy ignoradas por la empresa extranjera, se han abierto al mercado mundial de bananos al golpe tesonero del agricultor nacional y no es justo ni lógico que nos crucemos de brazos ante el conflicto surgido entre ambas compañías y dejemos de exteriorizar nuestra más enérgica protesta por el proceder de la United Fruit Co. con su competidora muy en armonía con los procedimientos desleales que siempre adopta aquella cuando, despertando de su apatía, vienen los costarricenses a abrir nuevas fuentes de riqueza.

Prolijo sería enumerar los casos de piratería cometidos por la United Fruit Co. en contra de los intereses nacionales. Muy fresca está en nuestra memoria la actitud que dicha Compañía asumió cuando la Atlantic Fruit Co. quiso entrar en franca competencia con ella, los atropellos que en aquella ocasión se llevaron a cabo, al extremo de citarse el caso de que el mismo Gerente General de dicha Compañía en aquella época salió armado de formidable machete y acompañado por mazos y empleados de la Compañía a "machetear PERSONALMENTE" la fruta que entregaban los bananeros independientes para la Atlantic. Descarrilamientos de trenes de fruta, atrasos de todas clases, interrupciones intencionales a infinidad de vejámenes se llevaron a cabo para evitar que Costa Rica independizara del trust su negocio de banano.

El atropello que pretende llevar a cabo la United Fruit Co. contra la Compañía Minera de Costa Rica y los atropellos de que fué víctima el señor Falsimagne, por pretender sacar fruta del país fuera del trust bananero están muy frescas en nuestra mente. Según tenemos informes estas dos entidades se preparan a hacer fuertes demandas contra la United Fruit Co. que al igual que otras compañías extranjeras se han convertido en "empresas amo" que mantienen nuestra independencia aherrrojada por fuertes cadenas, pero dichosamente ahora podemos exclamar a todo pulmón HAY JUECES EN BERLIN hay Jueces en Costa Rica. No aquellos Jueces que antaño se doblegaban a las prebendas y regalitos (por no decir sobre sueldos) que la United Fruit Co. tiraba como piltrafa a los funcionarios desleales que siempre estuvieron de rodillas ante el trust.

Los señores Jueces de Heredia y San Ramón merecen nuestro caluroso aplauso por su patriótica actuación.

En cuanto a la United Fruit Co. repetimos con el señor Gerente de la Bananera del Norte; Si la United Fruit tuviera necesidad de fruta, por qué compra á tantos bananeros SIN CONTRATO que están sujetos a los caprichos de la Compañía, máxime cuando está dándose el lujo de pagar, según las informaciones publicadas, el SABROSO precio de OCHENTA Y CINCO CENTAVOS ORO por racimo de fruta. Y agregamos: qué le impide a la United pagar a esos otros esforzados plantadores de bananos en la Línea, que se exponen día día a los peligros de un mal clima, el precio que está pagando en Sarapiquí? Bien se comprende que la intención es no solo dolosa, sino criminal (porque lo que está actuando la United Fruit Co. en este caso es un crimen de lesa patria) y es la de ahuyentar a la Bananera del Norte de aquellas apartadas zonas para luego hacer ellos lo mismo y dejar a los plantadores de aquellas apartadas zonas con tres palmos de nariz.

Hacemos un llamamiento serio a los Poderes Públicos para que no vean con indiferencia este asunto que tiene trascendental importancia para el país; excitamos a los señores Jueces de Heredia y San Ramón para que mantengan esa actitud de justicia que han asumido con este conflicto que los ha llenado de más prestigio y renombre y que pone muy en alto el buen nombre de los Tribunales de la República.

Hacemos un llamamiento a los bananeros de la República para que le pidan cuentas a la Compañía y si es necesario que hagan la debida representación ante los Poderes Públicos, a efecto de que se pague la fruta en una forma más equitativa y felicitamos a la

Las navidades mas pacificas se celebraron en Alemania

Berlin.—Radio—Alemania celebró las más alegres y más pacíficas navidades, desde la guerra. En todas las Iglesias fueron celebrados los servicios en la forma tradicional; y gracias a la operación del gigantesco esquema de auxilio invernal ningún hogar en Alemania estuvo sin su árbol de Navidad, sus luces y regalos de pascua, aunque pequeños. En Berlín, los soldados de las tropas de asalto, de Hitler, distribuyeron regalos en las calles a 2.000 niños, a los pobres desocupados, con adiciones extra de pequeños paquetes con ropa juguetes, pasteles y dulces.

Los soldados traían los regalos a cada hogar, diciendo: "El líder manda a usted esto", entregando cada paquete juntamente con los mejores deseos. Los negocios de christmas excedieron a lo esperado y el sentimiento era general de lo que peor había terminado y que Alemania económicamente también, estaba en el camino hacia el recuperamiento.

Cable

Buenos Aires.—El Gobierno ha publicado un decreto prohibiendo terminantemente la exportación de harinas mezcladas con ingredientes químicos.

Lea EL CENSOR

Compañía Bananera del Norte por la brillante y valerosa defensa que está haciendo de los intereses de la de Sarapiquí, San Carlos y San Juan, hacia las cuales han vuelto mucho los ojos los costarricenses como un imperio de riqueza que hasta ahora se está principiando a explotar gracias a los patrióticos esfuerzos de un puñado de costarricenses que aspiran al bienestar de Costa Rica.

Nota de la D.—Hemos sido informados de que nuevamente han circulado órdenes los Jueces de Heredia y San Ramón de decomisar la fruta que pase por la Barra del Colorado perteneciente a la Bananera del Norte, si no es exportado por esa Compañía y al señor Gerente de la United Fruit Co., se le ha hecho saber de nuevo que en lo sucesivo debe abstenerse de comprar fruta que pertenece a la Bananera del Norte so pena de decomiso y consiguientes responsabilidades.

El Gobierno de Honduras cuenta ya con aviones de Guerra

Tegucigalpa.—Divino nombramiento hecho en acuerdo reciente por el señor Presidente de la República. El domingo próximo llegarán de Tela los aviones de guerra pedidos por el Gobierno.

Porque se ha cometido tamaña injusticia contra el aviador Macaya?

Mientras se da el dinero a manos libres a las empresas extranjeras y a empleados también extranjeros, los costarricenses se quedan sin trabajo y tienen que buscar otros horizontes.

Una vez más nos vemos en el caso de hacer unas cuantas frases que francamente nos tienen amargados. Como costarricenses estamos observando que hay un verdadero atropello a los derechos de los ciudadanos nacionales, en cuanto sea necesario hacer uso del favor del gobierno o no digamos del favor, sino de hacer uso de los mismos derechos y prerrogativas que se les dan a los extranjeros en tratándose de negocios.

Porque el caso insolito del gobierno en cuanto al contrato de servicio aereo que presentará el aviador Macaya y la contestación dada por el señor León Herrera en su oportunidad, están demostrando que francamente hay un exagerado proteccionismo para los extranjeros.

Si el contrato de Macaya merecía atención, era precisamente porque constituía verdadera condición de trabajo para él y para otros cuantos costarricenses que iban a poner a trabajar su capital y un puñado de hombres. La empresa de transportes aereos en manos de los machos, con todo y su nombre de nacionales, no responde ciertamente a los anhelos del país. Estos machos, para poder entrar en negocios de tal naturaleza, tendrían ya que haberse naturalizado costarricenses, como es rigor en los Estados Unidos que para tener un avión comercial que sea, debe naturalizarse norteamericano. Macaya mismo tuvo que comprar su aparato en San Francisco a nombre de

un pariente que está naturalizado allá y mucho menos puede pensarse que Macaya podía en ninguna forma poner su negocio de transporte aereo comercial, sin ayuda del gobierno desde luego, como simple particular, siendo costarricense. Si tal ocurre en aquel país, por que aquí se da tantas largas a quienes deben y tienen obligación de entrarse como ciudadanos costarricenses para hacer una empresa de esta naturaleza, de por sí delicada y responsabilizable en grado sumo? Nosotros consideramos que se ha hecho muy mal por parte del gobierno en dejar a Macaya sin derecho de hacer el servicio de extensión de los servicios aereos a otros lugares de la República, prefiriéndose que los tomara por una suma adicional la empresa de los machos que se han afincado en la Sabana. Aun cuando hubiere sido con una diferencia de trecientos o quinientos colones mensuales que ofreciera Macaya sus servicios, el gobierno está muy obligado a aceptar su proposición, no ya para ayudar a Macaya a que sufrague sus gastos de la empresa, sino porque un derecho y un sentimiento de nacionalidad obligan a dar este paso, ya que muchos pasos se dan todos los días unicamente en beneficio de los logreros del presupuesto.

Estación Radiodifusora Alma América

Trasmisión nítida y fuerte a 730 kilociclos.—Teléfono 3241

Esta Estación perifonea los anuncios de EL CENSOR todos los días de 6.30 a 7 de la noche

La importante producción de los lavaderos de oro de Chile, en 14 meses

Santiago de Chile, diciembre.—

Dos toneladas de oro, con un valor aproximado de 43 millones de pesos chilenos, es el producto de los lavaderos auríferos en 14 meses de explotación, desde que se reiniciaron, en setiembre de 1932, las faenas del lavado de arenas, paralizadas desde los tiempos remotos de las postrimerías de la colonización española. La baja de la moneda permitió reanudar esta explotación al asignar al oro puro un valor superior a veinte pesos por gramo, en comparación al de cuatro pesos cincuenta centavos que tuvo en las épocas normales cuando el cambio internacional se computaba a seis peniques esterlinos por peso.

Estos lavaderos situados en los faldeos de la cordillera de los Andes, en las zonas de Coquimbo y Aconcagua, y en la parte sur del país en las regiones de Angol y Traiguén, han atraído gran número de buscadores de oro y de obreros desocupados, los que en número superior a 25 mil hombres, obtienen en su trabajo una remuneración diaria no inferior a diez pesos.

En el pasado mes de noviembre la oficina fiscal de lavaderos de oro, único organismo que puede adquirir el oro de esos yacimientos, compró 205 kilos 389 gramos de oro, con un valor aproximado a 4 millones de pesos, cifra que se considera superior a la de otros meses, y que se debe al incremento de las faenas de lavado con la estación propicia y el aumento de agua en los arroyos cordilleranos.

Aunque aun no se puede determinar exactamente, se prevee para el presente mes un aumento de esas cifras y un mayor número de obreros en las faenas, que permite una considerable disminución en el índice de desocupación, al dar trabajo a cerca de treinta mil hombres en la presente estación.

El propósito del Gobierno es el de dar mayor incremento al lavado de arenas auríferas y adoptar medidas económicas que permitan mantener el actual precio del oro, en forma que los obreros reciban un salario remunerativo en su labor.

Dr. Carlos de Céspedes

— MEDICO Y CIRUJANO —

OFICINA: Avenida de las Damas — 100 varas al Oeste de la Casa Presidencial TELEFONO 3048 — AP. 1279

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable, y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

Musmanni

cada vaso que Ud. tome de la Deliciosa CERVEZA

“SELECTA”

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor
Productos TRAUBE

PABLO BAIXENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Fotógrafo

Con cincuenta años de práctica

LAS DELICIAS

de Romilio Cubillo

Pastelería y tostelería de primer orden.

Queques bien elaborados con higiene y harinas de primera clase. Avenida del Cementerio, 50 varas al Oeste de la Botica La Victoria.

TELEFONO 3272

Sastrería

DE

Valentín Fonseca

El sastré que le hace con elegancia
SU TRAJE

TELEFONO 3008

“Las Plantas,”
Jardinería de Moda.
Teléfono 3246

La caída de las hojas

—Hasta que llegue el frío
(Decía una hoja verde a una hoja seca)
Me mantendré en el árbol.

—¡Ilusiones!
Las hojas nunca caen en primavera.
—Pues yo caí.

—Caerías en otoño,
Cuando caemos todas; cuando cesa
De nutrirnos la savia y nos ponemos
Tristes y amarillentas....

No pude escuchar más; pasó de pronto
El ciclón azotando con violencia
Los árboles robustos,
Y la pobre hoja verde vino a tierra

¡Ay! ¡Cuántas ilusiones acaricia
La juventud incrédula!
¡Qué largos tiempos de placeres finge
Y qué delirios sueña
Sin pensar que de pronto se levanta
La ira de Dios y azota con violencia
El árbol de la vida y caen las hojas
Lo mismo que en otoño en primavera!

Luis Ram de Viu.

Rafael Estrada

Ha desaparecido, arrebatado por el Destino, uno de los elementos jóvenes de más prestigio entre nuestra intelectualidad. Don Rafael Estrada, joven de corazón y de talento, amigo bueno y ciudadano completo, padre amoroso y esposo incomparable, bajó ya a la tumba. Le conocimos profundamente y supimos de sus hondas preocupaciones espirituales. Fué buen abogado y mejor poeta; deja brillantes y bellísimas producciones literarias, al-

gunas de ellas bien coleccionadas como sus «Viajes Sentimentales» y sus «Canciones y Ensayos» que tenemos a la vista. Deja también algunos folletos de carácter combativo en los cuales trata con buena lógica y conocimientos bien cimentados, nuestros problemas agrícolas y eléctricos. Nos conformamos por hoy, con llevar a nuestros lectores la noticia triste de su muerte. Paz a sus restos y consuelo pronto a su familia.

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

Musmanni

Nuevo hogar en nuestra sociedad

Con mucho placer y con alta simpatía damos nota de un acontecimiento social a nuestros lectores.

Se relaciona con el matrimonio del distinguido caballero Ingeniero don Max Koberg B. con la Srta. Hartensia Van Patten.

El Sr. Koberg que pertenece a esa nueva falange de hombres de valer de Costa Rica intelectual, profesional y comercial, ha dado al país todos los quilates de que está hecho su blasón de germano y de tico.

Ha trabajado y ha sobresalido y sus virtudes lo han elevado conforme merecen los abnegados y los decididos.

La hoy señora Van Patten de Koberg tiene en su corazón todas las virtudes de su familia y con razón el Sr. Koberg la eligió como su buena compañera para toda la vida.

La Redacción del Correo Nacional se siente muy complacida al efectuarse este matrimonio y presenta, saludo muy afectuoso a los esposos don Max y doña Hortensia y hace votos a Dios para que su hogar sea siempre aureoleado por la dicha, alegrado por la salud y la prosperidad.

La justicia

La justicia y la caridad resumen todos los deberes del hombre para con sus semejantes.

La justicia es el respeto de los deberes ajenos. Es virtud que se arraiga en el corazón, para dar a cada uno lo que le pertenece o le corresponde.

El fundamento de la justicia es el derecho, y sus obligaciones comprenden: el respeto de los deberes del prójimo; la reparación de los daños cometidos; el cumplimiento de las promesas, y el reconocimiento o gratitud.

La justicia distributiva trata a cada uno según sus méritos. Se formula así: a cada uno lo que le corresponde y le es debido. La justicia se llama *commutativa* cuando ella preside a los cambios, y obliga a devolver tanto como lo que se recibe.

En el Almacén

ROBERT

encuentra todo

lo que necesita

Permanente

A nuestros abonados de provincias les rogamos, que si no aceptan el «Censor» se sirvan devolverlo al apartado

1341

Verdades

Cuando una mujer os habla mirad lo que dicen sus ojos.

Hay una porción de tonterías que hace el hombre por pereza, y una multitud de locuras que hace la mujer por ociosa o desocupada.

La mujer tiene un poder singular que se compone de la realidad, de la fuerza y de la apariencia de la debilidad.

Oh mujeres! seres compuestos de todos nuestros dolores, de todos nuestros goces de lo que hay más palpitable entre nosotros! Evas verdaderamente formadas de nuestro costado! es para volvernos locos, para desesperarnos, para hacernos felices; es para hacer brotar la llama de nuestras palabras, el verso de nuestra alma y la demencia de nuestras acciones, por lo que Dios ha puesto en vuestros bellos perfiles la sombra de las

cejas y el fuego de las pupilas!

No se puede decir: Dios es hourado, Dios es virtuoso. Dios es casto, Dios es sincero.

Pero se puede decir Dios es justo, Dios es bueno, Dios es grande, Dios es verdadero.

¿Por qué?

Porque honradez, virtud, castidad, sinceridad, es lo relativo.

Mientras que justicia, grandeza, bondad, verdad es lo absoluto.

¿Por qué no se puede decir de Dios que es virtuoso?

Porque es perfecto.

Soy una alma. Bien sé que lo que daré a la tumba no es mi yo. Ese mi yo irá a otra Parte.

Tierra, tú no eres mi abismo!

Cada vez que en el fondo de la conciencia sentimos el derecho de perdonar, es por que ha pre-existido el deber de hacerlo.

Victor Hugo

Se produce el primer caso de falsificación en billetes de la nueva Lotería francesa

París.—«Le Matin» anuncia en su número de esta mañana que se ha producido el primer caso de falsificación en la nueva Lotería Nacional francesa.

En efecto, se ha sabido ahora que poco después de verificado el segundo sorteo de dicha lotería se presentó un individuo para hacer efectivo un premio de un millón de francos, presentando el correspondiente billete.

Los empleados comprobaron que se trataba de billete premiado y el individuo hizo efectivo el

importe del premio, retirándose con la natural satisfacción.

Momentos después llegaba un nuevo agraciado reclamando el importe del premio y presentando asimismo el correspondiente billete. Se hizo la comprobación, descubriéndose entonces que el billete primeramente presentado no era mas que una muy hábil falsificación, y, en su consecuencia, hubo de abonarse al verdadero ganador otro millón de francos. La Policía busca activamente al estafador.

No pierda Ud. su tiempo buscando los precios más bajos de plaza en artículos de pulpería
Visite Ud. el acreditado establecimiento
EL MARI
donde encontrará el surtido más completo. Además hallará en el mismo lugar leche pan, carnes, verduras frescas y sobre todo el aromático café molido, el cual se garantiza al cliente como de primera calidad y al más bajo precio.

De Eloy Salazar y Co.
100 vs. al sur de la Iglesia la Dolorosa

Se escapa un tigre de su jaula

Londres.—En un circo ambulante que da representaciones en estos días en Sheffield ha ocurrido un incidente que ha sembrado el pánico en la población. De una jaula se escapó ayer un tigre y un empleado que se encontraba a proximidad fué atacado por el animal y gravísimamente herido. Los gritos orps dado el empleado atrajeron la atención de los otros y con picas, barras

de hierro y otros instrumentos persiguieron al animal, que se refugió al fin en un sótano de una casa, sembrando el pánico entre los vecinos. Dos mujeres que lavaban el suelo tuvieron justo el tiempo de salvarse. Ha sido necesaria la intervención de los bomberos y de los policías y de los domadores para poder capturarle vivo.

Cables

Peshawar.—India,—Radio.—Abdul Khadip, asesino del Shah Naqir, y doce conspiradores más, incluyendo el padre de Khadip, fueron ejecutados públicamente el 24 de Diciembre.

Inglaterra celebra con pompa la navidad

Londres.—Radio—A pesar del tiempo triste y sin nieves, Inglaterra ha celebrado de la manera más

LAS FIESTAS CIVICAS

De nuevo vuelve al tapete verde las fiestas cívicas que siempre se componen de guaro y juegos libres para todos los sexos y edades. Los jugadores que lograban tener su ganancita se pintaban todas las noches al Café Viena a pedir su sabrosa cena de arroz con pollo, spaghetti, frijoles bien fritos, chuletas bien asadas, papas fritas y ricamente tostadas, tamales especiales, sopa a la española, etc, etc. El servicio no puede ser mejor, pues está atendido por sus propietarios.

JUAN GIRALT Y SEÑORA

Esquina Sur del Teatro Moderno

¿está Ud. sano?

Examínese periódicamente

la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 4114

El concurso de salud y belleza infantil

Nos van a permitir los estimables organizadores del concurso de belleza y salud infantil que acaba de efectuarse, una breve intrusión pero justa apreciación sobre el tema.

Es indudable que en el concurso que comentamos ha habido absoluta seriedad, completa honradez y buen deseo de los interesados en el mejor éxito del mismo. Pero es indudable también ha habido un olvido tácito de buen sentido en cuanto se admitió en la justa a niños hijos de Médicos que necesariamente deben saber y por lógica consecuencia, están obligados a dar a la sociedad hijos sanos, enteramente sometidos a toda ley de crianza de los mismos en cuanto a buena alimentación; mejor higiene y frugal alimentación.

No estamos aquí pugnando con soberbia o con saña contra nadie en particular. No podemos usar este tono descortés y cobarde porque nos consideramos de sobra bien entendidos de la labor que tenemos entre manos desde esta tribuna periodística imparcial, levantada y sin mácula.

No hacemos otra cosa que determinar, fría y objetivamente una verdad que está en el ambiente, que salta a la vista y se coloca en forma que no natural mirar de reojo. El concurso de belleza y salud del niño costarricense debe hacerse entre los hijos del campesino y del obrero y para que no sea muy extremo que también vengan los hijos de la clase media.

Cuando se haya dado la oportunidad de conocer en todo su valor y toda su realidad la salud del niño del pueblo, verdadero representante de su raza y de su condición, entonces se había hecho un verdadero concurso de niños sanos, de verdad sanos no a base de leches lacteadas, alimentos especiales y cuidados extremos como los que reciben los hijos del acomodado y del hombre de ciencia, sino de sanidad, belleza y constitución natural, obtenida por pureza de descendencia y porque el ambiente del campo es propicio. Y en el caso de los hijos de los obreros, mayor cuidado y elogio debe merecer habida cuenta de que el obrero en Costa Rica vive una situación precaria, miserable y ator-

Pasa a la 4 plana

Tienda don Chepe Esquivel

En la esquina S. E. del Mercado Central

Magnífico surtido de cobijas de pura lana en diferentes colores machetes - marca COLLINS - y CORNETA los mejores del mundo.

casimires ingleses y un gran surtido en pañuelos.

Sastrería MODERNA

Bertulfo Páramo

25 varas al Este de la Botica LA VICTORIA

Casimires Ingleses, estilos de última MODA

Sorteo 26, acción favorecida No. 20 de Francisco Guilarte

Sorteo 27, acción favorecida No. 54, de Gonzalo Rodríguez

DOLOBRINA

RADICAL para cualquier DOLOR

No afecta el corazón ni los riñones

Todo el mundo lo pide porque tiene seguridad de su efecto curativo

PARA ORDENES -

APARTADO 63 = TELEFONO 3170



Zapatería El Bufalo

Tailer de moda y de la gente chic

Frente al Banco de Seguros

Doctor Carlos M. Fernández DENTISTA

Oficina en el local interior del Doctor Facio, - Teléfono 2565

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFORD. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, aluminio Hecolite

Oficina del Dr Facio

brillante la Navidad, como no se ha hecho en muchos años, lo cual refleja el optimismo de los diarios destacados declarando unánimemente que las nubes de la depresión se diluyen gradualmente y que aún lejos de la posición satisfactoria, la Gran Bretaña

asienta firmemente el pie en el camino recto. Los negocios de Navidad excedieron en mucho a lo que se esperaba, mientras que las industrias reportan muchas órdenes en mano, prometiendo futuras reducciones del desempleo.

DUNLOP!

Esta renombrada marca de llantas es la que usted necesita para su carro. las encuentra en el depósito contiguo a la Ferreteria de Tomás Vargas, diagonal a la iglesia del Carmen. - Compre la Gasolina en este Despacho con garantía absoluta de calidad. - Servicio a toda hora. **Teléfono 2064**

El Timbre La Feria

Obtiene otro triunfo resonante en la Semana de Pascua

380

personas por día llevaron diversas mercaderías y escogidos juguetes

2.280

personas agradecidas, durante esa semana son la mejor garantía de nuestra honorabilidad, solvencia y aceptación general

El concurso de Salud...

Viene de la 2 plana

mentada, siendo así que al crear un hijo sano y por consecuencia fuerte, ha hecho un supremo esfuerzo y a dado prueba de su grado de cultura y observación en cuanto a la crianza de los hijos. No tiene gracia que hijos de profesionales y de ricos que obligadamente dan abundante nutrición a sus hijos, se presenten a estos concursos en las cuales los grandes premios o los simples cartones a cuatro tintas son una especie de doloroso envanecimiento para otros que también pudieron presentarse con sus hijos a que se les diera consejos en cuanto a su crianza y cuidados consiguientes y no únicamente a someterlos a una exhibición poco conveniente.

Qué Sabroso

Esta es la exclamación de toda persona que prueba por primera vez el PAN de LA JOSEFITA — de Mercedes Ulloa Pan caliente a todas horas con absoluta higiene y pureza en la manufactura. 150 varas al Sur de la Iglesia Metropolitana Teléfono 3678

Almacén de Rómulo Artavia

Depósito de provisiones, de primera necesidad. Sombreros de pita lo más fino que hay en plaza y lo más barato. Tabaco de primera calidad. 50 varas al Norte del Banco Nacional de Seguros.—Teléfono 3058.

Estación Radiodifusora

Gálvez y Carvajal. — Teléfono 3402 Música selecta; los anuncios de EL CENSOR serán perifoneados por esta Estación—

Panamá, 7

4061

4627

2067

SAL

SOL

Teléfono No. 2112

Imp. Cartín

Las relaciones Italo-rusas

El señor Litvinoff dice que las conversaciones que ha tenido con Benito Mussolini han tratado de las seguridades de paz

Pero, a pesar de todo, cree en la posibilidad de una próxima guerra

Roma.—En unas extensas declaraciones que ha hecho a la Prensa el comisario del pueblo para los Negocios Extranjeros, Sr. Litvinoff, ha confirmado que las conversaciones que ha celebrado con el Sr. Mussolini han versado acerca de todos los problemas actuales con objeto de aumentar "las seguridades de Paz", pues la política de los Soviets no va dirigida contra nadie.

El Sr. Litvinoff se felicitó después por las conversaciones que ha sostenido con los Sres. Paul Boncour, Roosevelt y Mussolini, conversaciones que sólo han de beneficiar a la

causa de la paz.

El célebre hombre de Estado ruso manifestó que no sabía todavía si en su viaje de regreso a Moscú se detendría algunos días en Viena.

Agregó que estimaba que la realización del desarme no es un problema de mérito, si no que es un problema de voluntad.

Interrogado por un periodista acerca de si creía en la posibilidad de una guerra próxima el Sr. Litvinoff replicó:

—¿Por qué no? Todo el mecanismo de ella continúa existiendo.—

EL Censor

Semanario de Intereses Generales

Carlos Mora Poveda. Director
Suscripción de 5 Nos. ₡ 0.50
Número suelto.... ₡ 0.10.

Deposito de Maderas

Ramón León

El mejor y más barato del país
100 varas al Norte de la Panadería Musmani
TELEFONO 3032

Nota de la Dirección

En la "Tribuna" del Domingo el Sr. M. Marsh, Gerente de la United Fruit Co. hace declaraciones relacionadas con este "affaire" en una forma tal que deja entreverse que la Compañía Bananera del Norte tiene toda la razón. A última hora y en momento en que esta hoja va a la prensa hemos visto un telegrama del Sub. Ins

pector de Hacienda de la Barra de Colorado con la lista de los Contratistas de la Compañía Bananera del Norte que vendieron fruta indebidamente a la United y de ahí el decomiso ordenado que se mantiene en pie. De donde resulta que el que está diciendo la verdad es el Sr. Rothe y no Mr. Marsh.

Lagrima Inmortal

—Ve—dijo el mago Zelrín a la virgen de ojos azules y cabello rubio—y recoge separadamente las lágrimas que nacen de las grandes emociones de la vida.

—Y ¿cómo hacer para que no se evaporen mientras las reúno todas?

—No se evaporarán,—dijo el mago.

—Y Zelda, la virgen de azules ojos y de cabellera de oro pálido, se fué a recorrer la ciudad.

Volvió a los dos días y presentó a Zelrín varias conchas de plata, bien cerradas conteniendo una lágrima cada una.

El mago pronunció ciertas palabras misteriosas, y después fue abriendo las conchas una a una.

—Esta lágrima convertida en gota de sangre—exclamó—es la lágrima de una mujer virtuosa, engañada por la villanía de un seductor.

—He aquí una negra: es la lágrima del arrepentimiento fingido.

—Esta gris, es la que engendró la cólera.

—Estas otras limpias, puras, transparentes, son las de los pesares del alma.

—Esta otra grande, que tiembla y palpita y desgarras el corazón porque se adivina en ella una necesidad infinita, es la que arranca el alma.

—Aquí falta una—dijo el mago.

—Todas las conchas recogieron su lágrima, repuso Zelda.

—Pues bien, se ha evaporado entonces: debe haber sido la de la mujer coqueta.

Y abrió la última concha. Allí había una perla muy blanca y muy brillante.

Zelrín se quedó pensativo y se llevó ambas manos a la cabeza. Después de una invocación, dijo emocionado:

—Esta lágrima convertida en perla, es la lágrima de la madre, la única inmortal, la más santa, porque es engendrada por los mejores sentimientos del corazón. Todas las demás desaparecen: éstas no morirán mientras exista en el alma el sublime amor que inspíran estos seres que se llaman hijos!...

MAXIMO GORKI